



Viena 29 de Agosto.

LA Gran Duquesa de Toscana en calidad de Gran Maestre de la Orden de la Cruz Estrellada acaba de conferir las insignias de ella á la Condesa de Oeynhausén de la Casa de Almeyda, hija del Marqués de Alorna Conde de Assuman, y esposa del Ministro de S. M. Christianísima en esta Corte.

Un corréo de Petersburgo ha traído aviso de que los Grandes Duques de Rusia saldrán de aquella Capital el 11 de Setiembre para Berlín de donde vendrán aquí.

Hamburgo 31 de Agosto.

Dícese que 6 Regimientos Austriacos tienen orden de ponerse en marcha hácia las fronteras de Polonia para recibir á los Grandes Duques de Rusia. Tambien aseguran que ha llegado á Viena parte de los equipages del Gran Duque de Toscana que en breve pasará á dicha Ciudad.

Avisan de Constantinopla que los Ministros extranjeros residentes en aquella Corte han hecho representaciones al Sultan contra el violento proceder del nuevo Patriarca Armenio, suplicándole ponga remedio á sus tropelías. Como S. A. ha declarado ser su voluntad que no haya en su Imperio persecuciones por causa de Religion, se espera tome alguna determinacion que con arreglo á estos principios asegure la tranquilidad de los Católicos estableciendo buena armonía entre ellos y los Cismáticos.

Extracto de la Gazeta de la Corte de 11 del corriente.

„A la Secretaría del Conde Hillsborough uno de los principales Secretarios de Estado llegó esta mañana un expreso con pliegos de Mr. Oracio Mann Enviado extraordinario de S. M. en la Corte de Florencia incluyendo una carta del Teniente General Murray Gobernador de Menorca , fecha en el Castillo de S. Felipe á 19 de Agosto , por la qual dá cuenta de que en aquella misma mañana una division de la esquadra y transportes Españoles se dirigía á la parte Oriental de Mahon con el fin, segun se juzgaba , de hacer allí un desembarco ; al paso que otra division parecía dirigirse al lado Occidental del mismo puerto. Añade que algunos dias antes habia sabido el intento de los enemigos , y que estaba perfectamente preparado para recibirles , hallándose la guarnicion en excelente estado de salud y con las mejores disposiciones , por lo qual no dudaba hacer una vigorosa defensa.“

Ván calmando las inquietudes que causó al público la llegada á estos mares de las esquadras combinadas , y aunque en el dia se dice que se han reunido y esperan en estas aguas los comboyes de Jamayca y de las Islas de Sotavento , no obstante como han llegado últimamente 3 embarcaciones de Nueva-Yorch , S. Eustaquio y S. Christoval por las que se ha sabido que los mencionados comboyes no podrán llegar á nuestros puertos antes de 15 dias , á cuyo tiempo es preciso que las esquadras enemigas se hayan acogido á los suyos á causa del equinoxio , nos lisongeamos que no hallen obstáculo de su parte ninguno de nuestros comboyes.

En quanto á la esquadra del Almirante Darby permanece todavia en Torbay con 24 ó 25 navios de línea , y no se dice quando saldrá ; creyéndose que hasta que la Corte tenga aviso seguro de haberse retirado las fuerzas enemigas , no dará orden de que salgan las nuestras , por ser esto tambien lo mas seguro.

La division del Comodoro Stewart destinada á obrar contra la del Texél no se halla todavia en estado de hacerse á la vela.

Veinte y dos expresos llegaron el dia 5 á Dublin con avisos relativos á la proximidad de la esquadra enemiga. En Irlanda fué el sobresalto mucho mayor que en Inglaterra; y temiendo un

desembarco se tomaron precipitadamente todas las precauciones para impedirlo. Los cuerpos de Voluntarios se pusieron sobre las armas uniéndose á las tropas regladas que estaban prontas á hacer frente al enemigo.

En el mismo Reyno se ha formado un cuerpo numeroso de reclutas que se están embarcando en los baxeles de la Compañía surtos en Gravesend para pasar á la India en calidad de Voluntarios.

A los Oficiales de las tropas de la Compañía se les concede el mismo uniforme que tienen los de la Corona que sirven en la India; de donde dicen que ha recibido la Corte noticias favorables.

Las que hay de América son de cortísima importancia. Mr. de Rochambeau y el General Washington que permanecieron algunos dias delante de las líneas Inglesas en las inmediaciones de King's-Bridge y Morosiania abandonaron éste último puesto en la noche del 23 y fueron perseguidos 10 millas por algunos Realistas que cogieron 5 prisioneros, varios caballos y cabezas de ganado.

El ejército Francés y Americano que quedaba en Whitte-Plains consta de 7⁰⁰ hombres. Dicen las cartas de América que los Oficiales Franceses tienen poco trato con los Americanos, y que están resueltos á restituirse en breve á Rhode-island.

Una embarcacion Francesa del porte de 800 toneladas que navegaba de Francia á Boston con otras 13 fué apresada y conducida á Halifax por la fragata Británica el Charles-town. Esta presa iba cargada de vestuario, armas, harina y víveres. Otro buque Inglés de guerra ha enviado á Nueva-Yorch la fragata Americana nombrada el General Washington de 22 cañones y 150 hombres que mandaba Mr. Waller.

Una Gazeta de esta Ciudad que pasa por verídica asegura que el refuerzo destinado para la Carolina Meridional consiste en 1200 hombres de Guardias de Infantería, 1500 soldados de á caballo, la Legion del Coronel Thompson que se compondrá de otros 1200, y 5 Regimientos de Infantería sacados de las guarniciones de Irlanda. Estas fuerzas, añade con satisfaccion el mencionado papel, deben asegurar la paz en aquella Provincia Americana, y contener los progresos de las armas Españolas por aquellos parages.

En Irlanda se está formando un Regimiento de Caballería

ligera para remplazar la tropa que pasa de aquel Reyno á las Colonias.

Extracto de Gazetas de Nueva-Yorch.

Habiendo pasado mil Rebeldes el rio North en 50 lanchas, y desembarcado cerca de las casas del Coronel Philips, los encontró una partida de 200 Ingleses y Heseses, la que les mató 9 hombres, hizo varios prisioneros, y se retiró sin la menor pérdida.

El Teniente Coronel Upham ha escrito al Gobernador Británico Franklin desde el Castillo de este mismo nombre con fecha de 25 de Julio, que una partida de Refugiados á las órdenes del Capitan Frost sorprendió el 22 la Iglesia de los No-conformistas de Middlesex, en la que hizo 50 prisioneros tomando en el país 40 caballos, sin otro daño por su parte que 3 hombres heridos.

Dicho Teniente Coronel, que es Comandante de Lloid Neck, habia participado anteriormente al propio Gobernador con fecha del 13 de Julio que el 12 recibió aviso de que 3 navios y 5 bergantines armados se hallaban en la ensenada de Huntingdon, de los quales desembarcaron á las 8 á espaldas del Neck 450 hombres, la mayor parte Franceses; y á las 11 se formaron á 50 toesas delante del Fuerte. «Ig-
norando sus fuerzas (prosigue Mr. Upham) y receloso de que inten-
tasen apoderarse de una altura que está á nuestra derecha, desde la
qual hubieran podido incomodarnos, mandé hacerles fuego con 2 ca-
ñones de 12, el que incontinentemente los puso en desorden, obligándolos
á una muy pronta y (lo digo sin soberbia) muy vergonzosa retirada
hacia sus baxeles.» En el campo quedaron varias señales del daño que les causó la artillería; y se halló un acopio de materias combustibles que habian desembarcado para incendiar el pueblo. A la mañana siguiente apenas se descubrian los Franceses.

Haya 18 de Setiembre.

LA esquadra que manda el Contra-Almirante Braam, á la qual se han unido los buques que salieron de Ulia, volvió el 16 al Texél con 8 navios de la Compañía de la India, y otros mercantes. El navio de 76 denominado el Príncipe Guillermo que escoltaba un comboy del Mosa al Texél á las órdenes de Mr. Bruin ha varado sobre el banco de Haax, y se recela no pueda desencajar; ya lo han alijado sacándole la artillería y velamen. Quedan cruzando á la entrada del puerto el Fenix, y las fragatas Belona y Tetis. Tambien han entrado en el Texél los corsarios Delfin y Triton con dos presas Británicas.

Para satisfacer la curiosidad pública sobre el número de navios Ingleses que hay actualmente en el mar del Norte incluirémos aquí la lista siguiente. El Sanson de 64 cañones, el Artois de 40, las fragatas Latona de 38, el Apolo de 32, el Mirmidon de

24 y la chalupa Alerta de 14. Se cree que estas fuerzas son las que se han visto últimamente desde nuestras costas. Al E. de las de Inglaterra se hallan tambien las fragatas Ifigenia y Cleopatra de 32 y Tártaro de 28; y al E. de Escocia el Prosélito de 32, y el Termagant de 24. El navio Africa de la misma Nacion de 64 cañones debe escoltar con 3 ó 4 buques menores armados los comboyes del Sund: y otras varias fragatas Británicas se hallan, segun se cree, cruzando en estos mares. Aunque algunas cartas de Inglaterra han referido que el navio la Princesa Amalia de 90 cañones habia llegado á Lenore 15 dias despues del combate entre Parker y Zoutman, otras de Carlskrona de 6 del corriente aseguran que dicho navio se fue á pique sobre las costas de Noruega, cuyo suceso confirman algunos patrones que han llegado últimamente al Texél.

Tolon 29 de Agosto.

Despues de hacer quarentena entró en este puerto una especie de xabeque Ruso cargado de cañamo, xarcia y carne salada, que pasó por el mar Negro y el canal de Constantinopla. Su Capitan asegura que en breve llegarán otras dos embarcaciones de su nacion con igual carga, y que si hallasen buen despacho, habian resuelto los Rusos establecidos en Crimea y á orillas del Don dedicarse á este ramo de comercio. Dudan aquí muchos que se sostenga el de las carnes saladas, pues no lo están como se requiere, sea por alguna calidad nociva de la sal que las daña, ó por defecto en el modo de prepararlas.

Varias cartas de sugetos particulares residentes en algunas Islas de América refieren una especie muy singular que se hace poco creible. Suponen que los comboyes que salieron de los puertos del Reyno para la Isla de Sto. Domingo no lograrán mucha venta ni ganancia en la parte de su cargamento que consiste en mercancías; y lo atribuyen á que el crecido número de embarcaciones que salieron de S. Eustaquio despues de la toma de aquella Isla tocaron en las Danesas de Sta. Cruz y Sto. Tomás, y luego fueron á abastecer á Sto. Domingo; de manera que al paso que Rodney envia á Europa como reos de Estado algunos negociantes avecindados en S. Eustaquio por haber hecho durante su neutralidad un comercio que les era lícito, hay quien asegura que el mismo Almirante vende á los Franceses no solo mercancías y víveres, sino pertrechos navales y municiones de guerra, las cuales escoltadas por sus propios navios hasta Sto. Tomás, van llegando con felicidad á Cabo Francés.

cés. El último comboy que pasó de aquella Isla Danesa á la de Sto. Domingo se componía de 21 velas.

Paris 21 de Setiembre.

A las 9 de la noche del 5 entraron en Brest las fragatas de la esquadra del Conde de Guichen y sucesivamente todos los buques que la componian en número de 19 navios de línea, habiéndose separado á las 6 de la mañana á 15 leguas de Ouessant la Española que tomó el rumbo de Cadiz. La Francesa se halla en buen estado, y con cortísimo número de enfermos. El día 10 entró la fragata Nereyda que habia sido despachada con otras en busca del navio Brillante cuyo paradero se ignoraba desde el 2 del corriente. Encontróle á la entrada de la Mancha, y despues de navegar algun tiempo en su conserva é indicarle el rumbo de los Españoles, se separó de él.

Segun una carta de la Isla de Sto. Domingo aún no habian llegado á Cabo Francés el 25 de Julio Mr. de Monteil, ni Mr. de Grasse. No se puede colegir la causa de la tardanza de éste último Almirante que el 13 del mismo mes habia pasado de Puerto Rico, á no ser como parece que haya seguido por la costa Meridional para interceptar los corsarios enemigos, y conducir hasta el Cabo las embarcaciones Francesas de nuestras Islas.

Florençia 10 de Setiembre.

SE ha divulgado una carta escrita de orden del Gran Duque á la Diputacion ó Junta de Monasterios para que se repriman los gastos y luxô que acostumbran hacerse en la toma de habito de Religiosas. Dicha carta manifiesta que S. A. R. ha visto con suma satisfaccion el buen efecto que en poco tiempo ha producido entre sus leales vasallos la última circular contra el luxô, y que espera no dexarán de conformarse á ella las mugeres que se destinan á la vida religiosa, suprimiendo en las funciones de toma de habito exponer en el Santuario un fausto indecoroso y contrario al voto de pobreza que se proponen hacer. En consecuencia de esto queda encargada la misma Diputacion de vigilar sobre que las jóvenes que se dediquen á Religiosas no usen de adorno en su persona desde que entren en los Conventos con intencion de permanecer en ellos.

Coruña 26 de Setiembre.

EL 23 del corriente entró en este puerto la fragata Francesa llamada la Ariel de 26 cañones al mando del Marqués de Capellis:

lis : viene de Rhode-island con 30 dias de navegacion , durante la qual apresó un bergantín Inglés de 12 cañones forrado en planchas de cobre que iba de Inglaterra á la costa de Guinea, y fondeó igualmente aquí el 25 del corriente.

La noche del 23 entró asimismo la fragata Americana la Carolina Meridional de 40 cañones , á las órdenes del Comodoro Guillen. Salió del Texel con destino á la América , y arribó para tomar refrescos. Ha apresado un corsario Inglés de 14 cañones, y quemado otro barco de la misma Nacion.

Madrid 5 de Octubre.

Ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de San Ildefonso en celebridad de los dias del Príncipe heredero de Nápoles.

Por las últimas cartas del Campo de Gibraltar que son de 24 de Setiembre sabemos la suma viveza con que se ha hecho fuego especialmente desde el 16 en adelante, tanto por nuestra parte como por la de los enemigos. En la noche del citado dia 16 se empezó á trabajar en un camino de comunicacion para unas nuevas baterías que se deben construir en parage proporcionado á ofender mas inmediatamente á los Ingleses en su campamento y fondeaderos. En las dos ó tres primeras noches se executaron aquellas obras con bastante sosiego y sin que ocurriese novedad especial, pues solo del accidental fuego de la Plaza resultó gravemente herido y murió de allí á poco un Sargento de Reales Guardias Walonas ; pero hechos yá cargo los enemigos de los trabajos que se adelantaban y del objeto que llevaban , ó porque lo hubiesen podido observar desde la Plaza ó porque se les haya proporcionado saberlo con alguna individualidad , no cesaron en las noches sucesivas de hacer un fuego terrible y sostenido con la precisa direccion al parage que vá indicado : de cuyas resultas tuvimos en todo aquel intermedio un Sargento de Artillería muerto, y de 18 á 20 soldados heridos, los mas de ellos de poca consecuencia.

A este fuego obstinado que no bastó para suspender de manera alguna los trabajos de nuevas comunicaciones , correspondieron nuestras baterías con el debido empeño y con buen acierto, habiéndose podido observar que en dos ó tres ocasiones lograron incendiar algunas faginas, pipas ó otros efectos de los emplazamientos enemigos, cuyo daño habia durado por largo

rato, y se habia visto además bastante destrozo hecho en otros parapetos con que se resguardan.

El destacamento de lanchas cañoneras y bombarderas mandado como en otras ocasiones por el Teniente de navio D. Gerónimo de Bucras salió en la noche del 17 de Setiembre á situarse con la inmediacion correspondiente á los fondeaderos y campamento enemigos, distribuyéndose aquellas embarcaciones del modo mas adecuado al obgeto que se proponia. Empezaron todas su fuego á poco mas de las doce, y lo continuaron hasta despues de las 3 de la madrugada con apariencias de muy buen efecto; pues se notó haberse prendido fuego á algunas casas en las cercanías del campamento. Correspondieron los enemigos con la viveza que siempre, variando su fuego con metralla, bala rasa, bombas y granadas; pero no produjo el menor efecto contra nuestras tripulaciones, y así lograron retirarse todas las lanchas en el mejor orden.

En la noche del 23 emprendieron las citadas embarcaciones nuevo ataque con igual esfuerzo y buen efecto, sin que se hubiese observado otra cosa digna de expresarse sino que los enemigos no respondieron en esta ocasion con la misma viveza que en las anteriores.

Julii Laurentii Selvagii Antiquitatum Christianarum Institutiones: in quatuor libros tributæ. Editio prima Matritensis omni diligentia & cura emendata. Se hallará en la Librería de Alverá carrera de S. Gerónimo.

Noticia individual geográfico histórica de la Isla de Menorca y de todas sus poblaciones, fuertes &c. con un Mapa exácto de ella: compuesta por D. Pedro Alonso de Salanova y Guilarte. Se hallará á 4 rs. en la Librería de Pasqual Lopez calle de la Montera, frente de S. Luis.

Silabario ó Cartilla metódica dispuesta para beneficio de los niños de escuela, en la qual se cifra el primer curso de leer. La publica D. Antonio Cortes Moreno, Académico numerario de primeras letras de esta Corte. Se hallará en la Imprenta y Librería de Manuel Martin calle de la Cruz.

Libro de Coro á quatro voces: su autor D. Juan Pedro Luis Prenestino, Maestro de la Capilla Vaticana. Se hallará en la Librería de los Herederos de D. Francisco Manuel de Mena calle de las Carretas.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.